

# كتب عامة

General Books  
س ف ر ي م ك ل ل ي م



## كتب بالعربية:

أطرش، عاص (1991). المدن والقرى العربية في اسرائيل: موجز احصائي 1990 . الناصرة: مركز يافا للابحاث.

بشارة، عزمي (1998). الخطاب السياسي المبتور ودراسات اخرى. رام الله: مواطن- المؤسسة الفلسطينية لدراسة الديمقراطية.

بشارة، عزمي (2008). العرب في اسرائيل: رؤية من الداخل. بيروت: مركز دراسات الوحدة العربية- ط3.

بشير، نبيه، الشيخ محمد، احمد وروحانا، عيد (2008). الفلسطينيون في اسرائيل: المسح الاجتماعي الاقتصادي -2007 النتائج الاساسية. شفاعمرو: جمعية الجليل: الجمعية العربية القطرية للبحوث والخدمات الصحية وركاز: بنك المعلومات عن الاقلية الفلسطينية في اسرائيل والاهالي مركز التنمية الجماهيرية.

توما، اميل (1982). طريق الجماهير العربية الكفاحي في اسرائيل. عكا: دار "ابو سلمى" لنشر الفكر الفلسطيني التقدمي.

جبريل، محمد وواصف نزال (1994). قرى بلا فلاحين: دراسة في التركيب الطبقي لفلسطيني 48. القدس: مركز الزهراء للدراسات والأبحاث.

جبريل، محمد، صباغ، زهير وواصف نزال (1990). *فلسطينيو 1948: نضال مستمر*. القدس: مركز الزهراء للابحاث.

روحانا، نديم وصباغ-خوري، اريج. محرران. (2011). *الفلسطينيون في اسرائيل: قراءات في التاريخ، والسياسة والمجتمع*. حيفا: مركز مدى الكرمل.

زغيب، ياسر (2004). *فلسطينيو 1948: الهوية، الواقع والمستقبل*. بيروت: مركز باحث للدراسات.

السهلي، نبيل محمود (2008). *الفلسطينيون داخل الخط الأخضر: أشجار الصبار في مواجهة الاحتلال*. دمشق: دار صفحات للدراسات والنشر.

الشيخ محمد، أحمد وخطيب محمد (2011). *الفلسطينيون في اسرائيل: المسح الاجتماعي الاقتصادي الثالث 2010*. شفاعمرو: جمعية الجليل.

غانم، اسعد ومصطفى، مهند (2009). *الفلسطينيون في اسرائيل: سياسات الاقلية الاصلية في الدولة الاثنية*. رام الله: مركز مدار-المركز الفلسطيني للدراسات الاسرائيلية.

مينس، أمينة ونادية حجاب (1996). *مواطنون في عزلة: صورة عن وضع الفلسطينيين داخل إسرائيل*. ترجمة: هدى الكيلاني. دمشق: وزارة الثقافة.

نقارة، حنا (2011). *مذكرات محام فلسطيني: حنا نقارة- محامي الأرض والشعب*. بيروت: مؤسسة الدراسات الفلسطينية.

### كتب بالانجليزية: Books in English

Bashir, Nabih; Sheikh Muhammad, Ahmad & Rohana, Aid (2008). *The Palestinian in Israel: Socio-Economic Survey 2007-Main Findings*. Shefa-Amr: The Galilee Society, Rikaz & Al-Ahali.

Bligh, Alexander (2003) (ed.). *The Israeli Palestinians: An Arab Minority in the Jewish State*. London: Frank Cass.



- Frisch, Hillel (2011). *Israel's Security and Its Arab Citizens*. New York: Cambridge University Press.
- Ghanem, As'ad (2001). *The Palestinian Arab Minority In Israel, 1948-2000, A Political Study*. New York: Albany university of New York Press.
- Haklai, Oded (2011). *Palestinian Ethnonationalism in Israel*. Philadelphia: University of Pennsylvania press.
- Jamal, Amal (2011). *Arab Minority Nationalism in Israel, 1976-1991, The Politics of Indigeneity*. New York: Routhledge.
- Landau, Jacob (1993). *The Arab Minority in Israel: Political Aspects, 1967-1991*. Oxford: Clarendon Press.
- Louer, Laurence (2006). *To Be an Arab in Israel*. London: HURST Publishers.
- Lustick, Ian (1980). *Arabs in the Jewish State: Israel's Control of a National Minority*. Austin: University of Texas Press.
- Minns, Amina and Hijab, Nadia (1990). *Citizens Apart: A Portrait of the Palestinians in Israel*. London: I.B. Tauris and Co.
- Pappe, Ilan (2011). *The Forgotten Palestinians – A history of the Palestinians in Israel*. New Haven and London: Yale University Press.
- Pappe, Ilan (2011). *The Forgotten Palestinians: A History of the Palestinian minority in Israel*. Yale University Press.
- Peleg, Ilan and Waxman, Dov (2011). *Israeli Palestinians: The Conflict Within*. New York: Cambridge University Press.
- Rabinowitz, Dan and Abu-Baker, Khawla (1995). *Coffins on Our Shoulders: The Experience of the Palestinian Citizens of Israel*. Berkeley: University of California Press.
- Reiter, Yitzhak (2009). *National Minority, Regional Majority: Palestinian Arabs versus Jews in Israel*. Syracuse: Syracuse University Press.

Rubinstein, Amnon (2003). *Israeli Arabs and Jews: Dispelling the Myths, Narrowing the Gaps*. New York: The Dorothy and Julius Koppelman Institute.

Sheikh Muhammad, Ahmad and Khatib, Mohammad (2011). *The Palestinian in Israel: 3rd Socio-Economic Survey 2010*. Shefa-Amr: The Galille Society.

Smooaha, Sammy (1989). *Arabs and Jews in Israel*. Boulder, Colo: Westview Press.

Stendel, Ori (1996). *The Arabs in Israel*. Brighton, England: Sussex Academic Press.

Zureik, T. Elia (1979). *The Palestinians in Israel: A Study in Internal Colonialism*. London: Routledge and Kegan Paul Ltd.

#### كتب بالعبرية: ספרים בעברית

בוקעי, דוד (2008). **הערבים בישראל: מניכור לחיסול- בואה של אנתפאדת אל-נכבה**. שערי תקווה: מרכז אריאל למחקרי מדיניות.

ביילי, יצחק, רכס, אלי וסופר ארנון (1996). **ערביי ישראל לאן?!** רמת אפעל: יד טבנקין.

בנוימן, עוזי ומנצור, עטאללה (1992). **דיירי משנה: ערביי ישראל- מעמדם והמדיניות כלפיהם**. ירושלים: כתר.

גרוסמן, דויד (1992). **נוכחים נפקדים**. ת"א: הוצאת הקיבוץ המאוחד.

חיידר, עזיז (2006) (עורך). **ספר החברה הערבית בישראל: אוכלוסייה, חברה, כלכלה (1)**. ירושלים: מכון ואן ליר והוצאת הקיבוץ המאוחד.

ח'מאסי, ראסם (2010) (עורך). **ספר החברה הערבית בישראל: אוכלוסייה, חברה כלכלה (3)**. ירושלים: מכון ון ליר והוצאת הקיבוץ המאוחד.

ח'מאסי, ראסם. עורך. (2011). **ספר החברה הערבית בישראל: אוכלוסייה, חברה, כלכלה (4)**. ירושלים: מכון ון ליר והוצאת הקיבוץ המאוחד.

כהן, רענן (1990). **בסבך הנאמנויות: חברה ופוליטיקה במגזר הערבי**. ת"א: עם עובד.

כהן, רענן (2006). **זרים בביתם: ערבים, יהודים, מדינה**. ת"א: הוצאת דיונון אוניברסיטת ת"א.

לנדאו, יעקב (1993). **המיעוט הערבי בישראל, 1967-1991 היבטים פוליטיים**. ת"א: עם עובד.

מנאע, עאדל (2008) (עורך). **ספר החברה הערבית בישראל: אוכלוסייה, חברה כלכלה (2)**. ירושלים: מכון ואן ליר והקיבוץ המאוחד.

נויברגר, בנימין (1998). **המיעוט הערבי: ניכור לאומי והשתלבות- יחידה 11**. ת"א: האוניברסיטה הפתוחה.

רייטר, יצחק ואהרני, ראובן (1992). **עולמם הפוליטי של ערביי ישראל**. רעננה: המרכז לחקר החברה הערבית בישראל.

רינאווי, ח'ליל (2003). **החברה הערבית בישראל: סדר יום אמביוולנטי**. ת"א: המסלול האקדמי של המכללה למינהל.

רכס, אלי (1993). **החברה הערבית בין קומוניזם ללאומיות ערבית**. ת"א: אוניברסיטת ת"א.

רכס, אלי ורודניצקי, אריק (2009). **החברה הערבית בישראל- אוגדן מידע**. ירושלים: יוזמות קרן אברהם.

רפאל, ישראלי (2002). **הערבים בישראל: הלנו או לצרינו?**. ירושלים: מרכז הראל.

שטנדל, אורי (1992). **ערביי ישראל בין פטיש לסדן**. ירושלים: הוצאת אקדמון האוניברסיטה העברית.

שפטן, דן (2011). **מאבקן של המיעוט הערבי במדינה היהודית**. ת"א: כנרת, זמורה-ביתן.

שפרינצק, אהוד (2003). **שאלת הערבים בישראל: מפתרון הבעיה לגיהולה**. הרצליה: המרכז הבינתחומי הרצליה.